



Congreso Mexicano de Obstetricia y Ginecología
Guadalajara, Jal., 6 al 10 de noviembre 2022

Por la Excelencia de la Salud Femenina



V. "Carlos Espinosa Flores": Trabajos de investigación básica o clínica realizado por un residente

Perforación uterina por piometria secundario a cáncer cervicouterino

La piometra es una condición rara, con una incidencia de menos del 1%. En pacientes con cáncer de cuello uterino, la ruptura espontánea de la piometra se manifiesta como una peritonitis generalizada, que es extremadamente rara.

Objetivo: Dar a conocer caso clínico de sospecha de piometria secundario a cáncer cervicouterino e intentar hacer un diagnóstico precoz para evitar complicaciones irreversibles.

Paciente de 64 años que es llevada por familiar al servicio de urgencias adultos del Hospital civil "Fray Antonio alcalde" secundario a presentar malas condiciones generales sin respuesta a estímulos donde 8 días previos a su hospitalización se encontraba con vómitos de contenido gastro alimentario e indiferencia al medio y un mes previo con hiporexia, antecedentes importantes diabetes tipo II, hipertensión arterial sistémica, 2 hospitalizaciones una por infección de tejidos blandos con amputación de extremidad inferior izquierda y por neumonía adquirida en la comunidad, G7 P7 A2 FUM hace 30 años. A su llegada a urgencias con TA indetectable con escala de Glasgow de 10 por lo que se realiza oro intubación y se inicia aminas vasoactivas, se aborda y se encuentra por tomografía reporte de "Abscesos uterinos" por lo que interconsulta a nuestro servicio donde encontramos a la exploración física sangrado transvaginal posmenopáusico, cérvix indurado y útero pétreo semimóvil, Se decide pasar paciente a quirófano encontrando útero perforación de útero en pared anterior y fondo de aproximadamente 6 cm con salida de tejido endometrial fétido con realización de histerectomía abdominal total donde se reporta cáncer cervicouterino en el histopatológico.

En conclusión, es importante tener en cuenta este tipo de posibilidades ya que por su baja incidencia normalmente no se piensa en el además de que el diagnóstico precoz de esta patología sería de suma importancia a fin de poder evitar complicaciones graves de la misma, como la peritonitis o el shock séptico. Sin embargo, lamentablemente, en la mayoría de los casos, el diagnóstico se realiza durante la cirugía.

